

La Primera República Española (1873-1874).

El Sexenio democrático (1868-1874).

I. El Gobierno provisional (1868-1870).

II. El reinado de Amadeo de Saboya (1871-1873).

III. La Primera República (1873-1874).

1. Estanislao Figueras (11-II al 11-VI del 73).

2. Francesc Pi i Margall (11-VI al 18-VII del 73).

3. Nicolás Salmerón (18-VII al 7-IX del 73)

4. Emilio Castelar (7-IX-73 al 3-I-74).

Dictadura de Serrano (de Enero a Diciembre del 74).

PRESIDENTES	HECHOS POLÍTICOS	PROBLEMAS
Estanislao Figueras (11-II-73/11-VI-73)	<ul style="list-style-type: none"> • Es partidario de una república unitaria. • Convoca elecciones a cortes constituyentes en las que ganan los federales. • Dimite el 11 de junio por falta de apoyos 	<ul style="list-style-type: none"> • Hacienda exhausta. • Tercera guerra carlista • Levantamiento en Cuba.
Pi i Margall (11-VI-73/18-VII-73)	<ul style="list-style-type: none"> • Republicano federal transigente. • Le importa el orden social. • Proyecto de constitución republicana federal: España dividida en 17 estados. 	<ul style="list-style-type: none"> • Tercera guerra carlista • Levantamiento en Cuba. • Inicios de la revuelta cantonal (republicanos intransigentes).
Nicolás Salmerón (18-VII-73/7-IX-73)	<ul style="list-style-type: none"> • Republicano unitario. • Con el apoyo del Ejército intentó mantener el orden. • Dimitió en septiembre por negarse a firmar unas penas de muerte. 	<ul style="list-style-type: none"> • Tercera guerra carlista. • Levantamiento en Cuba. • Revuelta cantonal (cantón de Cartagena). • Levantamiento obreros (Alcoy).
Emilio Castelar (7-IX-73/3-I-1874)	<ul style="list-style-type: none"> • Republicano unitario. • Intentó mantener el orden. • Acabó con la revuelta cantonal. • Los federales intentan un giro a la izquierda. • Golpe del general Pavía, la guardia civil toma las Cortes. 	<ul style="list-style-type: none"> • Tercera guerra carlista. • Levantamiento en Cuba.
Dictadura de Serrano (4-I-1874/29-XII-1874)	<ul style="list-style-type: none"> • Se autoproclamó presidente vitalicio. Fue un compás de espera hasta el restablecimiento de la monarquía con el pronunciamiento de Martínez Campos a favor de Alfonso XII, hijo de Isabel II. 	<ul style="list-style-type: none"> • Los mismos de la etapa anterior.